



Que Cuba se adelante, proteja sus vidas y sus recursos



En medio de la epidemia de la COVID-19 la Mayor de las Antillas se apresta a resistir el embate del huracán Elsa, ya de categoría I, y para eso sus autoridades defienden la máxima de que gobernar es prever. Ese fue el tono, este viernes, del encuentro de la dirección del país con los integrantes del Órgano Económico-Social del Consejo de Defensa Nacional, el cual estuvo encabezado por el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez.

Alina Perera Robbio, 2 de Julio de 2021

Toda Cuba sentirá el impacto del huracán Elsa –ya de Categoría I desde la mañana de este viernes- que hará sentir su presencia, en primer lugar, por las lluvias, las cuales se avizora sean fuertes e intensas a partir de la madrugada de este sábado.

Ante esa realidad proyectada a partir de múltiples modelos de pronósticos, el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, sostuvo en la tarde de este viernes un encuentro con los integrantes del Órgano Económico-Social del Consejo de Defensa Nacional, jornada que hizo posible, a través de videoconferencia, el intercambio con las autoridades de todas las provincias y del municipio especial Isla de la Juventud.

El huracán sigue moviéndose por las aguas del Caribe oriental, que son muy cálidas, con temperaturas por encima de los 28 grados Celsius, lo que ha hecho que haya ganado en intensidad, con vientos máximos de unos 140 kilómetros por hora. Así detalló el Doctor en Ciencias, Celso Pazos Alberdi, Director General del Instituto de Meteorología, durante la reunión que también fue presidida por el Primer Ministro, Manuel Marrero Cruz, por el secretario de Organización y Política de Cuadros del Comité Central del Partido, Roberto Morales Ojeda, así como por el Presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular, Esteban Lazo Hernández.



El experto Celso Pazos explica a los presentes las características y proyecciones del Huracán Elsa. Foto: Estudios Revolución

El experto Celso Pazos afirmó que el huracán Elsa continúa moviéndose al oeste-noroeste, con una alta velocidad, y parece que esa es una tendencia que se va a mantener. El fenómeno meteorológico, dijo, se ha estructurado mejor, y su extensión es "bastante amplia" -los vientos de tormenta tropical abarcan de 200 a 250 kilómetros, midiendo la distancia desde el centro del huracán; "por lo tanto es un área bastante extensa que prácticamente cubre toda el área del mar Caribe oriental", afirmó Alberdi.

A partir del amplio compendio de trayectorias de diferentes modelos meteorológicos, el especialista enunció que este domingo el huracán "debe acercarse a la región oriental de Cuba por el sur"; la mayor parte de los modelos coinciden en que debe transitar muy próximo a las provincias del sur oriental, y una gran parte de los modelos coinciden en que entre el sur de la región central de Cuba y el sur de la región occidental están los puntos de mayor probabilidad para que el evento toque tierra, ya el lunes, y continúe entonces rumbo al norte.

El Doctor en Ciencias no descartó que en las próximas horas el huracán alcance la categoría II, aunque no debe ir más allá de ese nivel de intensidad.

Tal desafío de la naturaleza ha puesto a las estructuras del Partido y el Gobierno del país -que desde hace tiempo monitorean al detalle múltiples detalles de la vida desde que la COVID-19 está golpeando al territorio nacional- muy al tanto de lo implementado y previsto en cada territorio con vistas a un huracán que demanda todavía más organización y esfuerzos.

El funcionamiento de los Grupos Electrógenos para garantizar sobre todo los espacios donde están las personas impactadas por el nuevo coronavirus, el estado de los embalses de agua, las rutas de evacuación de los más vulnerables, y la disponibilidad de otras fuentes de energía fueron temas sobre los cuales informaron las autoridades de cada provincia y del municipio especial Isla de la Juventud.

El Presidente Díaz-Canel Bermúdez preguntó si está garantizada la cobertura energética en los espacios de aislamiento ante la COVID-19, e hizo énfasis en la necesidad de hacer una evacuación para preservar vidas.

De igual manera indagó por los planes, territorio a territorio, para poner a buen resguardo los alimentos y cada recurso de importancia para el país. "Sería imperdonable, expresó el mandatario, que en las condiciones actuales, con las escaseces que tenemos, se nos echen a perder cosas, no solo alimentos sino otros productos, insumos, medicamentos".

En varios momentos de la reunión las autoridades abordaron la trascendencia de adelantar la venta de los productos de la canasta familiar normada. Al respecto el Primer Ministro, Manuel Marrero Cruz, hizo referencia a la necesidad de prever y de distribuir, en las áreas que con seguridad quedarán incomunicadas al paso de Elsa, todo el alimento posible.

Como las próximas horas transcurrirán en medio de una situación epidemiológica muy compleja, hacia el final del encuentro el ministro de Salud Pública, José Ángel Portal Miranda, insistió en el valor de que cada territorio incremente las donaciones de sangre; se produzca a tiempo el movimiento de las brigadas médico-quirúrgicas hacia las zonas que con probabilidad quedarán aisladas; se preste especial atención a lugares como las farmacias; y se ofrezca un tratamiento de cuidado a las personas más vulnerables, con sumo esmero a las embarazadas.



Foto: Estudios Revolución